

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LUNDI 12 AOÛT 2024



Olivier Faure, Premier secrétaire du Parti socialiste
Maxime Sauvage, Secrétaire National en charge des sports

POUR QUE L'ESPRIT DES JEUX OLYMPIQUES DE PARIS 2024 PERDURE !

Hier se sont achevés les Jeux Olympiques d'été de Paris 2024, un peu plus de deux semaines après une cérémonie d'ouverture inédite et inoubliable, brillamment conçue et orchestrée par Thomas Jolly, au cœur de Paris, sur et autour de la Seine, mêlant histoire, sport et culture.

Les dix-neuf jours de compétition ont dépassé toutes nos attentes, en faisant vibrer et communier tout un pays, du Grand Palais à Paris à la Marina olympique à Marseille, du Stade de France à Saint-Denis au site de Teahupo'o à Tahiti, du Club France à La Villette aux sites de festivités partout en France.

Bravo aux sportifs et sportives des deux-cent-six délégations participantes. Impossible d'évoquer ces Jeux Olympiques sans repenser aux exploits du nageur français Léon Marchand, sportif le plus titré à Paris, de la gymnaste américaine Simone Biles, du lutteur cubain Mijaín López ou encore de l'athlète kényane Beatrice Chebet.

L'engouement exceptionnel autour de ces Jeux Olympiques doit beaucoup aux résultats de la délégation française et ses soixante-quatre médailles dont seize d'or, deux records, la plaçant au cinquième rang au tableau des médailles. Félicitations notamment à Pauline Ferrand-Prévôt, Teddy Riner, Cassandre Beaugrand, Kauli Vaast, à l'équipe masculine de volley-ball et à toutes celles et tous ceux qui nous ont fait rêver pendant cette quinzaine.

Mentions spéciales aussi à l'équipe olympique des réfugiés qui a obtenu avec la boxeuse Cindy Ngamba sa première médaille à des Jeux d'été ; à la délégation ukrainienne, ses trois titres olympiques et ses douze médailles ; à la boxeuse algérienne Imane Khelif championne olympique des moins de 66kg malgré une campagne haineuse et de cyber-harcèlement ; et à la breakeuse afghane Manizha Talash et son courageux message « Free Afghan Women » qui lui a malheureusement valu une disqualification.

Au-delà des résultats sportifs, ces Jeux Olympiques ont été une incroyable réussite dans leur organisation. Voulus par le président de la République François Hollande, portés avec ambition par la maire de Paris Anne Hidalgo, conçus pour laisser un héritage à l'initiative notamment du président du département de la Seine-Saint-Denis Stéphane Troussel, et organisés sous l'égide de Tony Estanguet, président du Comité d'organisation des Jeux olympiques et paralympiques d'été de 2024, ces Jeux Olympiques se sont déroulés dans une ferveur populaire et internationale sans accroc, tant sur le plan de la sécurité que sur celui des transports ou de l'accueil des spectateurs et spectatrices.



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LUNDI 12 AOÛT 2024



Ce résultat est le fruit d'une coopération de tous les instants entre l'État, le mouvement sportif et les collectivités territoriales. À ce titre, nous saluons particulièrement les élu·es et élu·es socialistes et écologistes qui ont su accueillir ces Jeux et en faire une grande fête populaire dans leurs territoires - comme Benoît Payan, Johanna Rolland, Martine Aubry, Carole Delga, François Bonneau, Alain Rousset, Mathieu Hanotin, Karim Bouamrane, Grégory Doucet, Pierre Hurmic, Patrick Chaimovitch, Guillaume Le Lay-Felzine etc.

C'est aussi le résultat d'une mobilisation extraordinaire de milliers d'agents du service public, notamment les forces de l'ordre et de secours, et de volontaires. Cette coopération et cette mobilisation ont fait honneur à notre pays : elles ont permis de faire de Paris un stade, la Seine le lieu de la cérémonie d'ouverture et un site de baignade, ou encore d'organiser un marathon pour tous ouvert à plus de quarante-mille participantes et participants. Avec ces Jeux, la France a montré le meilleur d'elle-même. Paris a été une fête.

L'esprit de ces Jeux Olympiques ne doit pas être une parenthèse.

La flamme se rallumera déjà le 28 août pour l'ouverture des Jeux paralympiques qui s'annoncent tout aussi exceptionnels et qui mettront en valeur le parasport comme jamais dans notre pays.

Ensuite, Paris 2024 sont les premiers « Jeux d'une nouvelle ère » pour citer le président du Comité international olympique, Thomas Bach, lors de la cérémonie de clôture. La réussite de ces Jeux ne sera totale que s'ils essaient pour l'organisation des éditions suivantes, avec la parité pour le nombre d'athlètes hommes et femmes qualifiés, des engagements écologiques forts et un programme héritage ambitieux.

Enfin, d'un point de vue strictement national, ces Jeux Olympiques ont été une formidable promotion de la pratique d'une activité physique et sportive. Ils nous obligent.

Dès les prochaines semaines, il faudra accompagner les clubs pour accueillir l'afflux de nouvelles et nouveaux licenciés et les garder dans la durée. Sur le plus long terme, il est indispensable d'avoir une politique publique sportive de l'école, avec une pratique renforcée de l'éducation physique et sportive, à l'EHPAD, avec une pratique généralisée de l'activité physique adaptée ; et en faisant de la pratique d'activités physiques et sportives un espace d'émancipation, de partage et de plaisir. Pour y parvenir, l'objectif d'avoir un budget du ministère des sports représentant 1 % du budget de la Nation doit être plus que jamais réaffirmé.

Vive le sport ! Et rendez-vous le 28 août pour le début des Jeux paralympiques !